

## En máximos históricos, las reservas del país (El Financiero 16/04/08)

En máximos históricos, las reservas del país (El Financiero 16/04/08)E. Jardón / M. Ojeda / F. Sánchez Miércoles, 16 de abril de 2008 Se ubican en 84 mil 650 mdd al 11 de abril. Incremento de 6 mil 659 mdd en lo que va del año. Otro récord del crudo; en 113.79 dpb, el WTI. Por cuarta ocasión consecutiva, el saldo de las reservas internacionales del país se ubicó en máximos históricos. Al 11 de abril las reservas sumaron 84 mil 650 millones de dólares, con lo que reportaron un aumento de 973 millones respecto a la semana anterior. En lo que va del año, el incremento en este indicador es de seis mil 659 millones de dólares. Sin embargo, su monto podría ser significativamente mayor, de no ser por la suma de divisas que el Banco de México (Banxico) ha colocado en el mercado mediante el mecanismo para reducir el ritmo de acumulación de las reservas. Del 2 de mayo de 2003 al 11 de abril de 2008, Banxico vendió 27 mil 742 millones de dólares mediante subastas. De no haber entrado en operación este mecanismo, el saldo de las reservas internacionales sería de 112 mil 392 millones de dólares. Los registros del banco muestran que a la fecha se ha colocado el total de dólares subastados y que la demanda, por parte de los intermediarios financieros, ha sido de 184 mil 95 millones de dólares. La aplicación de este mecanismo se debe a que el alto monto de las reservas representa un costo para el Banxico. Esto, por el diferencial de tasas de interés que recibe de los instrumentos en que están invertidas las reservas y, por otra parte, de las tasas de debe pagar para financiar la acumulación de las mismas. El Banxico informó que a partir del 2 de mayo y hasta el 31 de julio, elevará en 12 millones de dólares el monto de la subasta diaria para desacumular reservas, al pasar de 20 a 32 millones de dólares. Las reservas internacionales representan un indicador de la capacidad de pago que tiene un país para hacer frente a sus compromisos en el exterior. Hoy su monto es casi el doble de la deuda externa neta del sector público. También facilitan el acceso a los emisores privados y públicos a los mercados internacionales en mejores condiciones. Por su parte, el mecanismo de subastas ha contribuido a darle estabilidad al tipo de cambio, por la oferta de divisas en el mercado. El saldo de las reservas es el resultado de la diferencia entre las entradas y salidas de divisas. Los ingresos provienen principalmente de las exportaciones petroleras, ya que por ley Petróleos Mexicanos debe vender al Banxico cualquier ingreso denominado en divisas. Las entradas también proceden de las remesas familiares, ingresos de inversión extranjera y préstamos con el exterior, entre otros. El repunte en los últimos años se explica en gran medida por los elevados precios del crudo en los mercados internacionales. Ayer el precio de la mezcla mexicana se ubicó en un máximo de 94.63 dólares, 1.73 dólares por arriba de la jornada anterior, con lo que es previsible que se mantenga el buen desempeño de las exportaciones petroleras. En Nueva York, el crudo West Texas también finalizó en máximos históricos, al aumentar 2.03 dólares, para colocarse en 113.79 dólares por barril. Temores por el lado de la oferta fueron los factores de impulso. Los pronósticos del Banxico indican que en entre marzo de este año y febrero de 2009, los ingresos por concepto de exportaciones netas de petróleo (exportaciones menos importaciones) sumarán 19 mil 260 millones de dólares.